

Session 8

Transparenz im Gesundheitswesen



Vorsitz: Andrea Fried (GÖG)

Was wollen Patient:innen wirklich wissen? Katja Teichert

Transparenz-Blick nach Deutschland: Claus-Dieter Heidecke



Home > alle Qualitäts-Indikatoren > Details zu «Herzinfarkt, Mortalität»

Kennzahlen Spitäler Schweiz:

Herzinfarkt, Mortalität

Zu Herzinfarkten sind im aktuellen Zeitraum zu 38 Schweizer Spitätern aussagekräftige, risikoadjustierte Mortalitätszahlen verfügbar. 8'141 betroffene Patienten in diesen Spitätern überwacht werden. Insgesamt sind davon 541 PatientInnen im Spital verstorben. Die höchste in einem Spital beobachtete Sterberate liegt bei **47,1 %**. Die höchste Sterblichkeit bei Herzinfarkten hat - unter Berücksichtigung der Risikoadjustierung - das [Kantonsspital Frauenfeld \(Spital Thurgau AG\)](#) erreicht (2,4% Todesfälle).

Zur besseren Vergleichbarkeit insbesondere bezüglich Unispitälern haben wir Fälle mit Weiterverlegungen ausgeschlossen (nur Direktaufnahmen ohne Verlegungen).

Bitte beachten Sie auch: [Herzinfarkt Fallzahl](#)

5. Fazit & Ausblick

- Die Datenlage bei Nutzen und Nutzung von Public Reporting ist heterogen.
- Intrinsische und extrinsische Stimulatoren werden auf Seiten der Leistungserbringer ihre Wirkung entfalten.
- Die Narrative vom „besten Gesundheitssystem“ und von der „wohnortnahen Versorgung“ gehören beerdigt.
- Die Bevölkerung wie die Patientinnen und Patienten benötigen mehr Information und Aufklärung für eine informierte Entscheidungsfindung im Gesundheitswesen.